
令和４年度第 1回伊勢市障害者施策推進協議会手話言語等コミュニケーション推進部会 議事録

開催日時 令和４年 7月 15 日（金）19 時 00 分～20 時 00 分

開催場所 伊勢市役所東館 5-4 会議室

出席委員 倉野直紀 委員長、奥山三重子 委員、山本一枝 委員、大屋隆 委員、仲西弘 委員

木戸智子 委員、白前加余子 委員

事務局 高齢・障がい福祉課長 他 2名

通訳者 手話通訳者 2名

傍聴者 なし

1、あいさつ

新型コロナウイルス感染拡大の影響から令和 2年度は開催せず、令和 3年度は書面決議とした。対面で

の開催は 3年ぶりとなる。

この会議では、手話言語条例第 5条にある施策など、コミュケーション支援の施策を委員の皆様で協議

し、意見を賜り施策をすすめたい。

2、伊勢市手話通訳者派遣事業について

【各委員の主な意見】

○「キャンセル」の内容について詳細を知りたい

⇒資料をもとに事務局回答

○聴覚障がい者が急に参加した場合はどうするのか？

⇒完全申込制であるため、聴覚障がい者のみならず全員が申し込みをしないと参加できない。

申し込みの際、手話又は要約筆記が必要か確認している。

○登録通訳者の増減はあるか

⇒令和 4年度は 12 名。令和 3年度と比べると 1名減。

○登録通訳者の平均年齢はどれくらいか

⇒50～60 代。

○通訳者の基盤も危うくなっている。現在、手話奉仕員養成講座修了生で手話通訳者養成講座に

ステップアップした方はいるか？

⇒令和 3年度より 2名、令和 4年度より 1名

3、伊勢市要約筆記通訳者派遣事業について

【各委員の主な意見】

○要約筆記奉仕員について増減はあるか

⇒登録要約筆記通訳者 7 名のうち、2名登録要約筆記奉仕員。2名には、年度末に今後の登録につい

ての意思確認をしている。

○手話も要約筆記も平成 29 年度より「障がい福祉課で全庁分の支払処理開始」とあるが内容は？

⇒平成 29 年度以前は各課で予算を準備し派遣依頼をしていたため、予算を準備していない課は、依頼

することができていなかった。平成 29 年度以降は支払を高齢・障がい福祉課ですることにより、各

課の行事に通訳派遣の対応をしてもらえるようになった。



4、伊勢市手話言語条例にかかる施策について

【各委員の主な意見】

○令和 4年度の現任研修について、3回実施予定で変更はないか？

⇒変更なし。ただし、コロナ感染拡大が急増した場合は再度検討を。

○手話言語市区長会、全日本ろうあ連盟より 9月 23 日に「手話言語国際デー」でのライト

アップ依頼があったと思う。伊勢市は役員市（副会長）なので、できれば協力を。

5、その他

●全国手話言語市区長会手話劇祭（12/18 岡山県笠岡市）

●全国ろうあ女性集会（9/30～10/2 伊勢市）

○ろうあ女性集会での通訳派遣依頼はあるか？

⇒伊勢市ではなく、県（聴覚障害者支援センター）より派遣される。

○手話言語条例が制定された伊勢市のパンフレットなど配布予定か？

⇒伊勢市の取組紹介を考えている。

○コミュニケーションボード配布後の使用状況などの調査はしているか？

⇒伊勢市聴覚障害者福祉協会会長に使用状況を聞いてもらっている。

○コミュニケーションボードを他市、他県から使用したいと希望はあったか？

⇒他県より 8件の問い合わせがあり、「制作：伊勢市」を残し自由に使用してもらっている。

○コミュケーションボードをコンビニで見たことがないので、今度全国から聴覚障がい者が来ても

HP の内容と違いがっかりするかもしれない。再アピールや再配布が必要では？

⇒全国ろうあ女性集会も近いため、早急に使用状況の調査の上、再度配布も考慮する。

○駅にもコミュニケーションボードがあるといいのではないか

●伊勢市聴覚障害者福祉協会の総会にて「いせし手話サービス」の説明会開催した。参加会員 27 名が

登録した。今後も利用者を広めていきたい。

●難聴者・中途失聴者の委員の欠員状況について

○欠員の補充は考えているか？できれば当事者が望ましい。

⇒委員をしてもらえるような方を探している状況。

○伊勢市の聴覚障がい者の手帳所持者数は？

⇒約 600 名。

○難聴者は周りに協力が得られず孤独な方が多い。難聴者の団体があればいいが伊勢にはない。

要約筆記について勉強や経験できる場があればいいのではないか。

⇒手帳交付の際に要約筆記等の制度について説明しているが、もっと積極的にアピールして

いきたい。

●障害者情報アクセシビリティ・コミュニケーション施策推進法

○5月 25 日に施行された障害者情報アクセシビリティ・コミュニケーション施策推進法について

何か対応をする予定があるか？

⇒全庁に周知したい。具体的な対応方法をこれから決めていきたい。


